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广东进入“两会时间”，记者直击省人大代表报到现场——

■全媒体记者许接英

高质量发展是本次大会的热门话题之一。省人大代

表、中山城市建设集团有限公司党委书记、董事长陈武兵

表示，在整个制造业当家的过程中，中山已形成完整的新

产业链。他建议全省重大科技基础设施在中山有更多的

布局，为中山高质量发展赋能。

省人大代表、广东南海农村商业银行股份有限公司桂

城支行行长赵正权则关注科技金融的发展，打算结合政府

工作报告再提交相关建议。他介绍，作为省人大常委会的

委员，他前期参与了关于科技金融的督查和相关工作。他

认为，科技金融发展对于一线科技型的产业园和职能院校

都具有重要意义。他建议，将产业与科技金融相结合，同

时推动湾区和粤东西北区域之间形成差异化互补和跨区

域的联动，这将有助于优化资源配置，提升科技金融的发

展水平。

作为大湾区的“代言人”，代表纷纷围绕粤港澳大湾区

发展积极建言献策。

省人大代表、广东连越律师事务所主任刘涛是连任的

三届省人大代表，他分享了自己此次参会的两个建议。一

是加强涉外法治人才的引进工作。他认为，以前主要是涉

外人才的培养，但涉外人才的培养跨周期长，“远水救不了

近渴”，因此，他建议加强涉外人才培养的同时进一步加大涉

外人才的引进力度。二是打造政策红利，为南沙游艇自由行

提供便利。他指出，南沙游艇自由行目前面临的最大困难是

港澳游艇进出不便，建议通过电子化认证方式代替传统繁琐

的游艇国籍认证，以吸引更多游客来南沙旅游消费。

省人大代表、广州文学艺术创作研究院副院长罗丽则

对粤剧的立法保护工作表示关切。她指出，当前对于粤剧

的立法保护工作还存在不足。与陕西、重庆、四川等地已

对秦腔、川剧这样的地方剧种进行立法保护相比，粤剧虽

然于2009年已经进入联合国非遗行列，但广东一直未对其

进行立法保护，只在2017年，广东省文旅厅推出了一个规

范性文件。“对于粤剧这样一个世界级的非物质文化遗产，

它的保护力度是不够的。”因此，罗丽今年准备在大会期间

提交相关议案，希望从人才保护、保发展传承等方面对粤

剧这个粤港澳大湾区的传统文化剧种进行多方位的保

障。目前已经得到广州团三十多名代表的联名支持。

教育问题历来备受社会各界关注。此次参会，

省人大代表、民进广州市委会常委、广州大学基层

委员会主委、广州大学人文学院粤港澳大湾区语言

服务与文化传承中心副主任哈迎飞对广州职教城

的配套发展提出了自己的见解。她认为，目前，职

教城已全部投入使用，但配套设施仍需进一步完

善。她呼吁政府能尽快提供更多服务，使职教城成

为南方乃至中国的职教高地。

同样关注中职教育的还有省人大代表、广州市

信息技术职业学校教师陈晓晖。她指出，虽然国家

出台了一系列有助于中职学校高质量发展的法律

条文，但在落实方面仍有待提高。此外，民众对中

职学校的接纳程度还不高。对此，她建议中职学校

能回归办学初心，办出中职特色，让学生真正学到

一技之长，并搭建好就业平台，解决学生的就业后

顾之忧。她相信，通过这些努力，会有更多家长支

持学生报读中职学校。

省人大代表、肇庆学院旅游与历史文化学院

教师、肇庆市侨联常委、肇庆学院侨联主席黎达文

则最关注粤东西北的教育均衡问题。她建议加强

粤东西北本科教育的学科建设和新校区建设，同

时关注文旅方面的高质量发展，特别是在当前旅

游消费降级的情况下，她认为更需关注人民群众

的情绪价值，通过提升教育质量和文化内涵来激

发人们的消费热情。

怀揣着沉甸甸的民意，心系共谋发展的愿景，

许多代表带来了来自基层一线的观察和思考。

在广州白云国际会议中心，省人大代表、肇

庆市怀集县下帅壮族瑶族乡山奢村党支部委

员、村委会副主任韦操生步履匆匆。面对记者

的热情采访，他停下脚步，从容作答。“这次参

会，我带来了关于加强农村人居环境整治的建

议。并且已经提交。”这一建议是基于韦操生在

日常工作中的所见所闻，通过深入走访调研，与

村民面对面交流谈心后精心准备的，“我希望通

过这一建议，能够进一步美化我们的乡村环境，

让乡亲们的生活更加舒适美好。”他自信地透露，

过去一年的履职经历让他更加成熟，对此次参会

充满了期待。

省人大代表、广东至高律师事务所主任、合

伙人、党支部书记吴兴印则将目光聚焦在人民

群众出行的问题上。他观察到，随着经济社会

的发展，人民群众出行的方式日益多元化，公共

交通的配置也日趋完善。但与此同时，公交车

的承载量却出现了下降趋势。在供需变化的情

况下，吴兴印建议，应进一步完善和优化公共车

道和社会车道的资源配置，以更好地满足人民群

众的出行需求。

加强建设农村人居环境

中职学校应回归办学初心

建议加强涉外人才培养和引进力度
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优化资源配置提升科技金融发展水平
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■省人大代表陆续抵达住地报到。 全媒体记者孙红杰/摄

■佛山代表团代表抵达广州白云国际会议中心。 ■省人大代表陈武兵接受媒体采访。
全媒体记者许接英/摄
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1月13日，伴随着冬日的暖阳，出席广东省十四届人大三次会议的省人大代表陆

续抵达广州住地。报到现场，代表们精神饱满、激情满怀。在接下来的大会上，他们

将认真履职尽责，为广东高质量发展建真言、献良策。

人大代表着眼基层一线献策“高质量发展”


